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議会運営委員会会議録 

 

平成２７年８月２４日 月曜日 

  午前１０時００分開議 

  午前１０時２４分閉議（実時間２４分） 

                              

○本日の会議に付した案件 

１．９月定例会の運営について 

（1）付議案件 

 （イ）市長提出案件 

 （ロ）先議案件 

 （ハ）請願・陳情 

（2）市長追加提出予定案件 

（3）会期の決定 

（4）常任委員会等委員の選任 

（5）その他 

２．その他 

                             

○本日の会議に出席した者 

委 員 長  山 本 幸 廣 君 

副委員長  鈴木田 幸 一 君  

委  員    亀 田 英 雄 君  

委  員    田 中   安 君 

委  員    中 村 和 美 君 

委  員  成 松 由紀夫 君 

委  員  野 﨑 伸 也 君 

委  員  福 嶋 安 徳 君 

委  員    古 嶋 津 義 君 

委  員  前 垣 信 三 君 

委  員  幸 村 香代子 君 

 議  長  橋 本 幸 一 君 

 

※欠席委員         君 

                              

○委員外議員出席者中発言の許可を得た者 

          君 

                              

○説明員等委員（議）員外出席者 

総 務 部 長    坂 本 正 治 君 

財 務 部 長    岩 本 博 文 君 

議会事務局長    桑 崎 雅 介 君 

議会事務局首席審議員 

兼次長 

                               

○記録担当書記    國 岡 雄 幸 君 

梅 野 展 文 君 

 

（午前１０時００分 開会） 

◎９月定例会の運営について 

○委員長（山本幸廣君） 皆さん、おはようご

ざいます。（「おはようございます」と呼ぶ者あ

り）それでは、ただいまから議会運営委員会を

開会いたします。 

それでは、まず、１の９月定例会の運営につ

いてを議題とし、（１）付議案件の（イ）市長提

出案件１３件について説明を求めます。 

 岩本――坂本総務部長。 

○総務部長(坂本正治君) おはようございま

す。（「おはようございます」と呼ぶ者あり） 

 それでは、座って説明をさせていただきたい

と思います。 

 それでは、今回、９月の定例会の提出議案で

ございますけれども、全部で１３件を予定いた

しております。 

 その内訳でございますけれども、お手元にお

配りをしております平成２７年の９月定例会提

出予定議案をごらんいただきたいと思います。 

 まず、決算議案が２件、それから予算議案が

５件、それから事件議案が１件、条例議案が５

件の合計１３件を予定しております。 

 それぞれの議案について、御説明をさせてい

ただきたいと思います。 

 まず、決算議案の２件でございますけれども、

こちらにつきましては、平成２６年度の本市の

企業会計の内、水道事業会計と病院事業会計、

この２つの決算認定についての議案でございま

國 岡 雄 幸 君 
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す。 

 次に、予算議案の５件につきましては、岩本

財政――財務部長より、説明をさせていただき

たいと思います。 

 よろしくお願いいたします。 

○財務部長(岩本博文君) 委員長。 

○委員長(山本幸廣君) 岩本財務部長。 

○財務部長(岩本博文君) はい、おはようござ

います。（「おはようございます」と呼ぶ者あり） 

 財務部の岩本でございます。座って、説明さ

せていただきます。（委員長山本幸廣君「どうぞ」

と呼ぶ） 

 予算議案の５件でございますが、平成２７年

度の一般会計補正予算第５号と国民健康保険特

別会計補正予算第１号、及び後期高齢者医療特

別会計補正予算第１号と介護保険特別会計補正

予算第２号、並びに下水道事業特別会計補正予

算第１号の５件でございます。 

 まず、一般会計補正予算第５号の補正額は、

７億１０５６万６０００円でございます。 

 主なものは、まず東陽交流センターせせらぎ

に太陽光発電設備及び蓄電池、並びに木質バイ

オマスを燃料とするボイラーを設置するための

施設整備事業として、１億６６８５万１０００

円、また、農業生産総合対策事業として、低コ

スト対抗性ハウスの導入に対する補助、１億５

５７１万３０００円、また、地方創生に係る取

り組みでは、地域住民生活等緊急支援のための

交付金１０００万円を活用して、海外における

八代産農産物等のプロモーション事業や定住促

進対策事業等を予定しております。 

 そのほか、６月３０日から７月１日にかけて

の豪雨で発生――被災いたしました林道、市道、

各施設の災害復旧費１９５０万円など、総額７

億１０５６万６０００円、約７億１０００万円

の補正を予定しております。 

 次に、国民健康保険特別会計補正予算第１号

では、平成２６年度分の交付金の超過分の返還

金９４０９万円、後期高齢者医療特別会計補正

予算第１号では、新規に取り組む、長寿健康増

進事業モデル事業分として、５３１万５０００

円、介護保険特別会計補正予算第２号では、平

成２６年度分の交付金や負担金の超過交付分の

返還金３８９０万円７０００円、下水道事業特

別会計補正予算第１号では、平成２６年度打ち

切り決算の確定等による補正予算など、減額補

正として８７６万８０００円を予定しておりま

す。 

 以上が、９月定例会の開会日に提出予定の予

算議案５件でございます。 

 どうぞ、よろしくお願いいたします。 

 それでは、説明者を交替させていただきます。 

○総務部長(坂本正治君) はい、委員長。 

○委員長(山本幸廣君) 坂本総務部長。 

○総務部長(坂本正治君) それでは、続きまし

て事件議案と、それから条例議案の６件につき

まして、御説明させていただきます。 

 まず、事件議案でございますけれども、１件

を予定いたしております。 

 議案第８３号になりますけれども、南川橋梁

の上部工建設工事に伴います契約の締結につい

ての議案でございます。 

 次に、条例議案でございますが、５件を予定

いたしております。 

 議案第８４号から議案第８８号までの議案で

ございますが、八代市有線テレビジョン放送施

設等条例など、条例の一部改正が４件、また、

新規の条例制定が、八代市個人番号の利用及び

特定個人情報の提供に関する条例の１件でござ

います。 

 以上が、９月定例会の開会日に提出予定の事

件議案と予定議案の６件でございます。 

 どうぞ、よろしくお願いいたします。 

 以上で、ございます。 

○委員長(山本幸廣君) 市長提出案件１３件

について、両部長の説明が終わりました。何か
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質疑はありませんか。（「なし」と呼ぶ者あり） 

 ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長(山本幸廣君) ないようであります

ので、次に、（ロ）先議案件はありませんか。 

○総務部長(坂本正治君) はい、委員長。 

○委員長(山本幸廣君) 坂本総務部長。 

○総務部長(坂本正治君) 今回は、先議案件に

ついては予定いたしておりません。 

 以上です。 

○委員長(山本幸廣君)  次に、（ハ）請願・陳

情について説明を求めます。 

 桑崎議会事務局長。 

○議会事務局長(桑崎雅介君) おはようござ

います。（「おはようございます」と呼ぶ者あり） 

それでは、（ハ）請願・陳情について御説明さ

せていただきます。済みませんが、座って説明

させていただきます。（委員長山本幸廣君「どう

ぞ」と呼ぶ） 

現在までに、受理いたしました請願・陳情は、

ございません。 

なお、委員会への参考送付分といたしまして、

協議事項、このレジュメに記載のとおり、４件

を受理いたしましたので、お手元に内容のコピ

ーを配付いたしております。つきましては、関

係委員会へ参考送付させていただきたいと思い

ます。 

以上でございます。 

○委員長(山本幸廣君) 説明が終わりました

が、何か質疑ありませんか。（「なし」と呼ぶ者

あり）ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長(山本幸廣君) ないようであります

ので、次に、（２）市長追加提出予定案件１５件

について説明を求めます。 

 岩本財務部長――坂本総務部長。 

 どっちかな。（財務部長岩本博文君「じゃ、私

から」と呼ぶ） 

○委員長(山本幸廣君) 岩本財務部長。 

○財務部長(岩本博文君) はい、それでは、ま

ず、予算議案１件と決算議案１２件についての

説明をさせていただきます。 

 予算議案でございますが、先ほど、説明させ

ていただきました補正予算の中に、地方創生に

係る交付金を活用した事業について、申し上げ

たところでございますが、同じ交付金を活用し

た別のタイプ事業につきまして、現在調整中で

ございます。この事業につきまして、早急に調

整を済ませ、定例会の一般質問の最終日に一般

会計補正予算として追加させていただきたいと

考えております。 

 また、定例会の最終日の追加提出予定案件と

しましては、決算議案１２件を予定しておりま

す。決算議案につきましては、平成２６年度の

一般会計歳入歳出決算と国民保険特別会計歳入

歳出決算などの特別会計の決算１１件を合わせ

まして、合計１２件の決算議案でございます。 

 どうぞ、よろしくお願いいたします。 

 また、説明者を交代いたします。 

○委員長(山本幸廣君)  はい、坂本総務部長。 

○総務部長(坂本正治君) はい、それでは、座

って説明させていただきます。 

 それでは、議案第１０２号、議案第１０３号

でございますけれども、今回は人事案件２件を

予定いたしております。 

 まず、議案第１０２号につきましては、教育

委員会の委員の任命についての同意を求めるこ

とについて、さらに議案第１０３号につきまし

ては、公平委員会の委員の選任につき、同意を

求めることについての人事案件２件でございま

す。この２件の人事案件でございますが、教育

委員、公平委員、いずれもそれぞれ１名の方が、

この９月３０日をもって任期満了となられます

ことから、その後任の委員として、それぞれ御

承認をいただきたく、御提案をいたすものでご

ざいます。 
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 以上が、追加予定議案でございます。 

 どうぞ、よろしくお願いいたします。 

○委員長(山本幸廣君) 両部長の説明が終わ

りましたが、何か質疑ありませんか。（「なし」

と呼ぶ者あり）ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長(山本幸廣君) ないようであります

ので、ここで追加議案中、決算議案に関連して、

係る提出資料について、財務部長から発言の申

し出がありますので、これを許します。 

 岩本財務部長。 

○財務部長(岩本博文君) はい、去る８月１２

日の各派代表者会の中で、説明させていただい

た件でございます。 

 お手元に、事務事業評価票（主要施策）とい

う、Ａ４版１枚の資料を配付させていただいて

おりますので、ごらんいただけますでしょうか。 

 本年度の決算審査特別委員会に提出予定の主

要な施策の成果を説明する資料につきましては、

昨年度の決算審査特別委員会の御意見、すなわ

ち資料全体のボリュームは落としながらも、事

業数はふやして、評価の考えでは、わかりやす

くという観点から、今お配りしております様式

に変更させていただきたいと考えております。 

 この様式によりまして、事業数も昨年度の２

倍以上、約４５０事業となり、多くの事業の審

査が可能になり、また、わかりやすくなってい

るものと思われます。 

 本年度は、この様式でお願いしたいと考えて

おりますので、どうか――どうぞ、よろしくお

願いいたします。 

 以上で、説明を終わります。 

 よろしくお願いします。 

○委員長(山本幸廣君) 財務部長の説明終わ

りました。 

それでは、ただいまの報告の中でありました

が、その審査の進め方については、本来は決算

審査特別委員会でお決めいただくものでありま

すが、今回からは資料及び執行部の説明方法が

これまでと異なる方法となることから、議会運

営委員会でこれを内諾いたしたいと思います。 

それでは、お諮りいたします。 

決算審査の進め方については、新たな主要な

施策の成果に関する調書及び土地開発基金の運

用状況に関する調書の事務事業票による主要な

施策の成果、今後の方向性などについて説明を

行うことに御異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長(山本幸廣君) 御異議なしと認め、そ

のように決しました。 

 次に、（３）会期の決定について協議いたしま

す。 

まず、招集日について報告を求めます。 

坂本総務部長。 

○総務部長(坂本正治君) はい、それでは、招

集日につきましてでございますけれども、８月

３１日、月曜日午前１０時から、お願いをした

いと思っております。 

 どうぞ、よろしくお願いいたします。 

○委員長(山本幸廣君) 総務部長から、説明が

終わりましたが、会期についてお諮りいたしま

す。 

会期日程につきましては、いかがいたしまし

ょうか。（「委員長一任」と呼ぶ者あり） 

それでは、委員長一任の声を受けましたので、

委員長腹案を事務局に配付をいたさせます。 

しばらく、お待ちください。 

（事務局、配付） 

○委員長(山本幸廣君) 配付漏れありません

か。 

 念のため、事務局より、説明をいたさせます。 

 國岡議会事務局次長。 

○議会事務局首席審議員兼次長(國岡雄幸君)  

おはようございます。（「おはようございます」

と呼ぶ者あり） 

委員長案ということでございますので、ただ
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いま配付いたしております９月定例会日程（委

員長案）について、ご説明をさせていただきま

す。済みませんが、座って御説明いたします。 

 まず、８月３１日、月曜日の午前１０時が開

会ということでございます。 

翌日、９月１日、火曜日が、質疑・一般質問

の締め切り日となります。締め切り時間は、午

前１０時となります。 

また、９月７日、月曜日から１０日、木曜日

までが、質疑・一般質問、翌１１日、金曜日が、

質疑・一般質問の予備日ということになります。 

翌週から委員会でございますが、１４日、月

曜日が経済企業委員会、１５日、火曜日が建設

環境委員会、１６日、水曜日が文教福祉委員会、

１７日、木曜日が総務委員会ということになり

ます。 

 最終日につきましては、２３日、水曜日が秋

分の日となりますことから、９月２５日、金曜

日午後２時から本会議開会ということでござい

ます。 

 議会運営委員会、全員協議会の開催について

でございますが、開会日の８月３１日、午前９

時から議会運営委員会、９時３０分から全員協

議会となります。 

また、９月９日本会議の一般質問終了後、議

会運営委員会となります。 

最終日の９月２５日でございますが、午後１

時から議会運営委員会、午後１時３０分から全

員協議会となります。 

 以上が、委員長案でございます。 

 よろしく、お願いいたします。 

○委員長(山本幸廣君) 委員長の案を議会事

務局の國岡より、説明いたさせましたが、ただ

いまの案について、何か御意見等ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり）御意見等ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり）ありませんか。 

（「ありません」と呼ぶ者あり） 

○委員長(山本幸廣君) なければ、それでは、

お諮りします。 

９月定例会の会期は、８月３１日から９月２

５日までの２６日間とすることに御異議ありま

せんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長(山本幸廣君) 御異議なしと認め、そ

のように決しました。 

 両部長、御退席……。 

（坂本総務部長、岩本財務部長退席） 

○委員長(山本幸廣君)  次に、（４）常任委員

会等委員の選任について、説明を求めます。 

 桑崎議会事務局長。 

○議会事務局長(桑崎雅介君) それでは、（４）

常任委員会等委員の選任について、説明させて

いただきます。済みませんが、座って説明させ

ていただきます。（委員長山本幸廣君「どうぞ」

と呼ぶ） 

本件につきましては、常任委員会及び議会運

営委員会の委員の任期が、９月定例会中の９月

１９日をもって、２年の任期満了となりますこ

とから、８月１２日に開かれました各派代表者

会で、議会広報委員会委員等も含めて、その選

任時期についての取り扱いが、協議されたもの

でございます。 

この内容でございます。お手元に八代市議会

委員会条例のコピーをお配りいたしております

が、まず、委員会条例第３条、第１項において

は、常任委員の任期は２年間とされ、第２項で

は、任期満了による常任委員の改選は、任期満

了の日前３０日以内に行うことができる――と

されていることによりまして、開会日に委員の

改選は可能であることを踏まえまして、協議が

行われました。 

この中では、仮に開会日に委員の選任を行っ

た場合として、その任期は、委員会条例第５条

にある、任期満了による改選が、任期満了の日

前に行われたときは、その改選による委員の任

期は、前任の委員の任期満了の日の翌日、つま
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り、新たな委員の任期は９月２０日から起算さ

れるとされおりますことから、開会日に新たな

委員を選任したとしても、議案の審議は、前任

の委員で行うことになること。また、閉会日が

２０日以降になった場合、委員長報告は、新た

な委員長のもとで行うことにもなり、協議の結

果、委員の選任時期については、４年前に委員

が２年の任期満了を終えて行われた時と同様に、

議会閉会日に行うこととされました。以上が、

各派代表者会での常任委員会等委員の選任につ

いての報告とさせていただきます。 

 以上でございます。 

○委員長(山本幸廣君) 説明が終わりました

が、何かありませんか。（「なし」と呼ぶ者あり） 

質疑ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長(山本幸廣君) それでは、常任委員会

等委員の選任時期、すなわち常任委員会、議会

運営委員会、議会広報委員会の改選時期につい

ては、本定例会最終日とすることに御異議あり

ませんか。 

（「御異議なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長(山本幸廣君)  御異議なしと認め、

そのように決しました。 

 次に、（５）その他について、何かありません

か。 

○議長(橋本幸一君)  委員長。 

○委員長(山本幸廣君)  議長、橋本幸一君。 

○議長(橋本幸一君) 去る８月の１８日に開

催されました総務委員会で、八代市版まち・ひ

と・しごと総合戦略の取り組み状況について、

執行部から説明を受けておりますが、それに関

連し、執行部から議員全員に説明し、議員各位

から御意見を拝聴したい旨の申し出がありまし

たことから、先ほど、開会日は、８月３１日と

の御決定がなされましたが、その際、本会議終

了後、全員協議会を招集したいと考えておりま

す。 

委員各位の御理解をお願いいたします。 

 よろしく、お願いいたします。 

○委員長(山本幸廣君) それでは、ただいまの

件については、御承知おきお願いいたします。 

  ――――――――――――――――― 

◎その他 

○委員長(山本幸廣君) 次に、２．その他につ

いて何かありませんか。 

 桑崎議会事務局長。 

○議会事務局長(桑崎雅介君) まず、１点目で

ございますが、夏季の服装の取り扱いについて、

御協議をお願いいたしたいと思います。 

本件につきましては、６月定例会において、

夏の軽装、いわゆるノーネクタイ、上着無着用

とすることを御決定いただいているところでご

ざいます。そこで、次期定例会・９月定例会に

おきましても、同様の取り扱いでいいのか、御

協議いただければと思います。 

以上でございます。 

○委員長(山本幸廣君) それでは、ただいまの

件について――ただいまの説明が終わりました

が、質問があればお願いいたします。 

 質問ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長(山本幸廣君) それでは、お諮りいた

します。 

 ９月定例会における服装については、６月定

例会と同様に、夏の軽装、いわゆるノーネクタ

イ、上着無着用とすることといたしたいが、こ

れに御異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長(山本幸廣君) 御異議なしと認め、そ

のように決しました。 

 ほかにありませんか。 

 桑崎議会事務局長。 

○議会事務局長(桑崎雅介君) 済みません。 

次に、２点目でございます。毎年、７月と１

１月に行われております政府要望についてでご
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ざいますが、後期の１１月の政府要望について

でございます。後期の１１月の政府要望につき

ましては、お手元に配布いたしております、第

３期八代市議会議員政府要望つけ出し表のとお

り、福嶋安徳議員、松永純一議員、中山諭扶哉

議員、田中安議員、橋本隆一議員の以上５名の

方が対象となられますので、よろしくお願いい

たします。 

なお、日程等につきましては、１１月１２日

（木）、１１月１３日（金）を予定し、要望項目

につきましては、現在、調整中とのことで，執

行部から後日、該当の議員に要望項目等の連絡

を行うとのことでありましたのでお知らせをい

たしておきます。 

以上でございます。 

○委員長(山本幸廣君) ただいまの報告につ

いては、そのように御承知おきお願いいたしま

す。その……（委員古嶋津義君「委員長」と呼

ぶ） 

○委員長(山本幸廣君) はい、古嶋委員。 

○委員(古嶋津義君) 日程について、もう一度

よろしゅうございますか。 

○委員長(山本幸廣君) 日程について、桑崎議

会事務局長、説明してください。 

○議会事務局長(桑崎雅介君) 執行部のほう

からは、１１月１２日、木曜日、１１月１３日、

金曜日を、今のところ予定しているとのことで

ございました。 

 以上で、ございます。 

○委員長(山本幸廣君) それで、よろしいです

か。 

○委員(古嶋津義君) はい。 

○委員長(山本幸廣君) その他について、ほか

に何かありませんか。 

○委員(幸村香代子君) はい。 

○委員長(山本幸廣君) 幸村委員。 

○委員(幸村香代子君)  元気券のことなんで

すけれども、前回の６月の議運のところで――

非常に問題が大きいのでということで、経済企

業委員会での審議ということを、お願いをいた

しました。 

 その後、議長のほうからも――委員長、議長

のほうからもそのようにということで、発言が

ありましたし、また、全員協議会の場でもです

ね、元気券については発言があったところなん

ですが、経済企業委員会でのですね、進捗状況

――調査状況について、報告をお願いしたいと

いうふうに思うんです。その日程が、開会日の

全員協議会のところで、そのような報告をいた

だければと思いますが、いかがでしょうか。 

○委員長(山本幸廣君) しばらく、小会します。 

    （午前１０時２２分 小会） 

   ─────────────── 

    （午前１０時２２分 本会） 

○委員長(山本幸廣君) 本会に戻します。 

今、幸村委員から元気券についての趣旨、お

願いなり、そして御意見が出ましたが、どうい

たしましょうか。 

○議会事務局長(桑崎雅介君) はい。 

○委員長(山本幸廣君) 桑崎議会事務局長。 

○議会事務局長(桑崎雅介君) はい。 

今、全協ということでございます。当日、開

会日につきましては、全協が２回あるかと思い

ますので、その中でお決めいただければと思い

ます。以上でございます。 

 もし、されるんであればですね。 

 以上でございます。 

○委員長(山本幸廣君)  はい、それでは今、

事務局のほうからも日程とともに時間帯につい

ての説明がありました。 

 全員協議会のときに、この問題について、報

告なり等々をいただくということでよろしゅう

ございますか。 

（「はい」と呼ぶ者あり） 

○委員長(山本幸廣君)  では、そのようにい

たしたいと思います。 
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 ほかにありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長(山本幸廣君)  ないようであります

ので、これで――以上で議会運営委員会を閉会

いたします。 

 御審議ありがとうございました。（「お疲れ様

でした」と呼ぶ者あり） 

 (午前１０時２４分 閉会) 
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